



私が鳩山幼稚園にお世話になって4年め、初めてお天気に悩まされず出来た運動会でした。今年は例年より1週間早め練習では大変だった部分もあるかと思いますが、子供たちのロケットは元気に飛び立ち今年の運動会のテーマ「宇宙」で立派に活躍できたと思います。

10月は園の中で子供たちが中心になって発表する大きな行事はなく、たくさん遊んだりたくさん製作したり、また、園内外でのたくさんの体験を発展させたり、内需拡大の月かと思います。



## 本を読もう ー豊かな感性へー



子供から子供への読み聞かせ⇒

『読書の秋』と言いますが、春でも夏でもなくなぜ秋なのでしょう。諸説ありますが、22度前後の気温が読書に集中しやすく、それが秋の気温である。とか、夏目漱石の小説「三四郎」の中に『灯火親しむべし』とあり日没後の時間が長くなるこの時期は本を読むのに適している。ということもあるそうです。

確かに本を読むのによい季節となりました。にじ組では子供が子供に向けての読み聞かせが始まりました。みんなの前で声に出して読む満足感も感じるのではないかと思います。

さて、鳩山幼稚園の特色の一つである読書活動も、保護者の皆様のご協力でかなり定着してきました。絵本ノートにもたくさんの感想(ひとこと)を書いていただき感謝です。ご家庭での“うち読み”の取組が読み手と聞き手(家族)の絆を深め、文字や言葉への関心、豊かにものごとを感じ取る力の育成、そして就学後の読書力へと繋がっていくのではないかと考えています。

今回、お家の方からいただいた絵本ノートの『ひとこと感想』の一部を紹介させていただきます。

### 【さくら組】

- (『あのね、サンタの国ではね』を読んで)「サンタさんが忙しそうだから、手伝ってあげたいな。」と言っていました。
- (借りてきた本)3冊ともみんな大好きで、(兄弟で)取り合いながら読んでいました。気に入ったところはそれぞれ暗記していて、どのページに書いてある、と本を開き……。のくりかえし。こうやって学習しているんだなあと、母は感じました。
- 自分が知っている虫の名前を教えてくれたり、「これかわいい!」「これなに?」「なんでこうなっているの?」といろいろ考えたり、分からないことを聞いてきたり、いろいろなことに興味を持ってきています。
- 持って帰ってくると、まずお兄ちゃんが読んでくれます。その後、一人でパラパラ見ます。最後に私と読みます。「どれが楽しかった?」と聞くと『かばくんとおともだち』の“パーン”とぶつかったところ、とすぐ答えてくれました。
- 家では『はしれディーゼルきかんしゃデーデ』を寝る前に父親が読んでいました。3.11の時の話で大人も心が熱くなるお話だと感じています。
- 『はらぺこあおむし』を音楽をかけて何度も読みました。自分の中に虫がいて、今まで踊れなかったけど蝶々になったから踊れるようになった。と運動会の練習のことを話してくれました。
- ただ今、ひらがなのお勉強中、自分の名前とお兄ちゃんの名前と大好きなお友達の名前はわかります。でも、絵本は絵を見て自分なりの言葉で読んでいました。「全然違うし!ね!!」と(お兄ちゃんに)言われても何のその!へこたれません!

### 【にじ組】

- 「ふくはなにからできてるの?」を一緒に読み、タグのことが出てきたとき、とても興味深々に「ア!この服にもあったよ。」と一生懸命見つけていました。
- (『すばこ』を読んで)巣箱を最初に作った人が本当にいたなんて、ビックリしました。我が子のお陰で私もいろいろなことが学べています。
- 『昆虫館』何度も何度も読み返していました。弟と写真を見ては「これは〇〇だよ!!」と言い合ったり、弟に教えたり、おばあちゃんと「こんなに種類があるんだ!」とびっくりしたり、虫、大大大好き!
- 最近は寝る前が読書の時間というのが姉弟での決まりになったようで、好きな本を持って寝るところに行きそれぞれ一生懸命本を読んでいます。微笑ましく、成長も感じます。

\*「子供の絵本」と侮れない。科学的な知識も含めて、深いものがたくさんあります。また、家族で一緒に楽しんでくれていることもとても意義のあることだと思います。子供たちにたくさんの力がついてきていることを感じています。

## <ピジョっこファーム通信>



バスの車窓からイネの観察



秋ジャガ植え



《野菜の花》  
何の野菜か分かりますか？



ポップコーン用のトウモロコシ



さくら組野菜の収穫



終い野菜



ポンポン百日草



オクラは虫(ハマキムシ)がいっぱい

ファームの夏野菜もそろそろお終いです。子供たちは持って帰る時は大喜びでしたが、お家では食べたでしょうか？お家の方から感想をいただきましたので紹介します。

『ピーマンとオクラをいただきました。美味しくいただきました。今年の夏、娘がオクラが好きなことに気づきました。あまり食べはしないのですが切り口の断面の星形が気に入っているよう、(中略)オクラに産毛が生えていたり、キュウリの新鮮なものは痛かったり、もっと教えてあげたいです。』

幼稚園でも野菜の特徴など、子供たちの“気づき”を大切に栽培や収穫を行っています。子供たちの興味・関心や感性が育ってきています。\*栽培活動の感想お待ちしております。

## <9月のピジョっこフォト>



お誕生会



出しポンポコさんによる出し物



避難訓練



引き渡し訓練



交通安全教室



右よーし左よーし



にじ組競技



さくら組旗「うちゅうにムチュー」



にじ組「リレー」



にじ組演技



にじ組旗「陽はまたのぼる」



ひよこ組演目

幼稚園の一大イベントの運動会が終わりました。子供たちは日々の活動(遊び)を通して、様々なことを学び成長していきますが、1年の折々に行われるビッグイベント(行事)を通しては、さらに大きく飛躍します。最後にお家の人から褒美メダルの授与→練習も含め運動会では、みんなで同じ目標を持ち心を一つにして、創り上げていくことの喜びを感じたのではないかと思います。そして、そのがんばりをまわりの人から褒められ認められることで、きっと数えきれないほどの充足感を感じ、自信に繋がっていったのではないかと思います。

